

Todo listo para el Internacional Charro Puerto Vallarta 2026

En las instalaciones del Lienzo Charro Miguel 'Prieto' Ibarria, un total de 30 equipos charros de México y Estados Unidos, además de 24 escuadras de escaramuzas, protagonizarán este espectáculo ecuestre de primer nivel



Milton Colmenares

Puerto Vallarta volverá a ser sede de uno de los eventos más grandes del deporte mexicano por excelencia, la charrería,

con una edición más del Campeonato Internacional Charro 2026, a desarrollarse entre el jueves 29 de enero y el domingo 1 de febrero.

En las instalaciones del Lienzo Charro

Miguel Prieto Ibarria, un total de 30 equipos charros de México y Estados Unidos, además de 24 escuadras de escaramuzas, protagonizarán este espectáculo ecuestre de primer nivel.

PÁGINA 3A



Escucha Héctor Santana a vecinos de la colonia Las Brisas

El presidente de Bahía de Banderas destacó que el servicio de agua potable es una de las prioridades de su administración, señalando los avances que se han tenido en infraestructura

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, encabezó la segunda Audiencia Ciudadana del año en la colonia Las Brisas de Bucerías, donde sostuvo un diálogo directo con los vecinos para escuchar sus inquietudes y buscar una pronta solución a sus solicitudes.

Durante su intervención, Héctor Santana explicó que el tema del agua ha sido una de las prioridades centrales de su administración. Detalló que el acueducto San Vicente-Bucerías es una obra que

por años se prometió y no se había concretado en gobiernos pasados, pero que hoy ya es una realidad. Comentó que el nuevo sistema permitirá llevar agua de mejor calidad a los hogares de Bucerías.

También informó que se han perforado nuevos pozos ya que los anteriores estaban sobreexplotados y algunos contaminados.

"No se puede resolver un problema histórico sin invertir en infraestructura nueva", expresó, al destacar que ahora Bucerías cuenta con fuentes de abastecimiento más seguras y modernas.

PÁGINA 3A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín
Salvador Cosío Gaona

Cuando el poder pierde el rostro

Hay un momento decisivo en toda democracia: aquél en el que la violencia deja de ser una anomalía y comienza a asumirse como parte del paisaje. No sucede de golpe. No llega con un golpe de Estado ni con tanques en las calles. Llega, casi siempre, envuelta en discursos de orden, seguridad y patrioterismo. Llega cuando el abuso se justifica, cuando la brutalidad se explica, cuando la víctima se convierte en sospechoso y el victimario en héroe. Estados Unidos, hoy, parece haber cruzado ese umbral.

No se trata de episodios aislados ni de "errores operativos". Lo que estamos presenciando es un proceso más profundo y más peligroso: la normalización del terror de Estado como herramienta política. Un modelo en el que el miedo no es un efecto colateral, sino un objetivo. Un mensaje dirigido a la población entera: el poder puede alcanzarte en cualquier momento, sin explicación, sin consecuencias y sin rendición de cuentas.

Víboras

Moisés Madariaga

Quieren trato de aliados, no de paleros

Efectivamente somos aliados, pero ellos, los del Partido del Trabajo y del Verde Ecologista, consideran que no están siendo tratados como tal, sino como paleros de un sistema.

ESO NO CONVIENE
Volver a un "partidote" donde todo se imponía por la fuerza, eso no le conviene al país, porque esa marcaria un serio retroceso. Sería tanto como volver a los años de represión.

DOBLES NI Y LA OTRA...

La autoridad electoral, primero IFE y luego INE, tendría menos dinero para su operación, y eso está bien, pero también busca reducir sus plurinominales, y eso está bien, lo que no está bien es que traten de cambiar las reglas del juego a mitad del partido.

PÁGINA 2A

De Aprende, Avanza y Crece al Estilo Jalisco

Entrega el IDEFT cerca de mil constancias en Zapopan

De este universo de personas capacitadas, casi mil corresponden al municipio de Zapopan, resultado de la decidida colaboración del Ayuntamiento de Zapopan, encabezado por Juan José Frangie, y del Sistema DIF Zapopan, presidido por Michelle Greicha Frangie

Meridiano/Jalisco

PÁGINA 5A



Juega en equipo

Ra Aguilar respalda la gran final de la Zona Rural en El Colorado

El evento deportivo reunió a decenas de personas y no decepcionó a nadie. En la cancha del Colorado, el equipo local sacó la casta y se llevó el triunfo ante los Veteranos de Las Palmas, Jalisco, con un marcador final de 1-0

PÁGINA 4A



Alumna agresora de La Pesquera no ha sido expulsada

La estudiante de la Escuela Secundaria Técnica número 15 fue captada en un video golpeando a una compañera, los profesores explican el protocolo

PÁGINA 4A

Suspenderán servicio de agua en la zona Centro

El SEAPAL Vallarta anunció el corte temporal del servicio, debido a las obras que se realizarán de las 9:00 de la mañana del martes 27 de enero a las 12:00 del mediodía del miércoles 28

PÁGINA 3A

Mejoran condiciones laborales de Protección Civil y Bomberos

Son 51 los colaboradores que se integran a la nómina general, gracias al apoyo del presidente Luis Ernesto Munguía González

PÁGINA 5A

Escucha Héctor Santana a vecinos de la colonia Las Brisas

El presidente de Bahía de Banderas destacó que el servicio de agua potable es una de las prioridades de su administración, señalando los avances que se han tenido en infraestructura



MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, encabezó la segunda audiencia Ciudadana del año en la colonia Las Brisas de Bucerías, donde sostuvo un diálogo directo con los vecinos para escuchar sus inquietudes y buscar una pronta solución a sus solicitudes.

Durante su intervención, Héctor Santana explicó que el tema del agua ha sido una de las prioridades centrales de su administración. Detalló que el acueducto San Vicente—Bucerías es una obra que por años se prometió y no se había concretado en gobiernos pasados, pero que hoy ya es una realidad. Comentó que el nuevo sistema permitirá llevar agua de calidad a los hogares de Bucerías.

También informó que se han perforado nuevos pozos, ya que los anteriores estaban sobreexplotados

y algunos contaminados. "No se puede resolver un problema histórico sin invertir en infraestructura nueva", expresó, al destacar que ahora Bucerías cuenta con fuentes de abastecimiento más seguras y modernas.

Otro de los puntos que abordó fue la próxima sectorización del sistema de agua, un proyecto que permitirá que cuando haya fugas o reparaciones, no se suspenda el servicio en todo Bucerías, sino únicamente en la zona afectada. Con ello se busca disminuir las molestias a la población y hacer más eficiente la operación del sistema hidráulico.

Asimismo, señaló que Bucerías lleva cerca de 15 años, todas orientadas a renovar vialidades, redes de agua y drenaje, siempre con el objetivo de elevar la calidad de vida y la movilidad.

"La audiencia es para escuchar, explicar lo que estamos haciendo y resolver. No bateo los problemas, los enfrento con trabajo y seriedad", concluyó el alcalde.



Buscan reavivar tradición de los caballos bailadores

El promotor Samuel Torres hace un llamado a participar el próximo 31 de enero en una exhibición de este arte

Milton Colmenares



Samuel Torres, promotor de las asociaciones de caballos bailadores en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, informó que en el marco del Campeonato Internacional Charro Puerto Vallarta 2026 se buscará dar un impulso especial a esta vistosa rama de la charrería, que consiste en la exhibición de caballos bailadores, una práctica ampliamente arraigada y muy popular en la región.

Con este objetivo, Torres hizo un llamado abierto a todas las personas interesadas en participar en una exhibición de caballos bailadores, la cual se llevará a cabo el sábado 31 de enero a las 11 de la noche, una vez concluida la última charreada de ese día.

Señaló que cualquier persona puede acercarse con su caballo para mostrar su técnica y estilo, aclarando que si habrá un control en el acceso

al ruedo, pero sin restringir la participación.

El promotor destacó que esta iniciativa busca fortalecer la convivencia entre las familias charras y difundir el arte y la destreza que representan los caballos bailadores, resaltando su valor cultural dentro de la charrería y ofreciendo al público un espectáculo tradicional que forma parte de la identidad de la región.

Suspenderán servicio de agua en la zona Centro

El SEAPAL Vallarta anunció el corte temporal del servicio, debido a las obras que se realizarán de las 9:00 de la mañana del martes 27 de enero a las 12:00 del mediodía del miércoles 28

MERIDIANO | Puerto Vallarta

SEAPAL Vallarta informa que la Dirección de Obras Públicas del Gobierno Municipal realizará este martes trabajos de instalación de un sifón de agua potable en el cruce de las calles 31 de Octubre y Paseo Díaz Ordaz, como parte de la obra de ampliación de la Avenida México, en la colonia 5 de Diciembre.

Deprivado de estas labores, será necesario suspender temporalmente el suministro de agua potable a partir de las 9:00 de la mañana de este martes 27 de enero y hasta las 12:00 del mediodía del miércoles 28, en las colonias Emiliano Zapata, Centro 5 de Diciembre, Olímpica, así como el tramo que va del Hotel Sheraton hasta la calle Febrina Uribe, en la zona hotelera.

Estos trabajos, a cargo del Ayuntamiento de Puerto Vallarta, permiten renovar y modernizar la infraestructura de agua potable en una zona fundamental para la

CORTE DE SUMINISTRO POR INSTALACIÓN DE SIFÓN DE AGUA POTABLE

Martes 27 de enero de 2026, a partir de las 9:00 a.m.

Colonias afectadas:

- Centro
- Emiliano Zapata
- 5 de Diciembre
- Olímpica
- Zona Hotelera (Diseño Hotel Sheraton a la calle Federico Ulrich)

Restablecimiento estimado:
Miércoles 28 a partir de las 12:00 p.m.
Tributario a cargo de la Dirección de Obras Públicas del Gobierno Municipal
PRECAUCIÓN

Avísanos en tu correspondencia:
973 333 506 82 26

Actividad turística y comercial de la ciudad, contribuyendo a reducir la incidencia de fugas y a mejorar la continuidad del servicio.

SEAPAL Vallarta exhorta a vecinos y comerciantes a tomar

previsiones, teniendo listos sus tinacos aljibes o cisternas y agraece la comprensión y el apoyo ante estas acciones necesarias para fortalecer los servicios públicos del destino.



Todo listo para el Internacional Charro Puerto Vallarta 2026

En las instalaciones del Lienzo Charro Miguel 'Prieto' Ibarria, un total de 30 equipos charros de México y Estados Unidos, además de 24 escuadras de escaramuzas, protagonizarán este espectáculo ecuestre de primer nivel

Milton Colmenares

Puerto Vallarta volverá a ser sede de uno de los eventos más grandes del deporte mexicano por excelencia, la charrería, con una edición más del Campeonato Internacional Charro 2026, a desarrollarse entre el jueves 29 de enero y el domingo 1 de febrero.

En las instalaciones del Lienzo Charro Miguel 'Prieto' Ibarria, un total de 30 equipos charros de México y Estados Unidos, además de 24 escuadras de escaramuzas, protagonizarán este espectáculo ecuestre de primer nivel.

En rueda de prensa, el comité organizador señaló que Puerto Vallarta se ha convertido en uno de los sitios preferidos por las familias charras de México y Estados Unidos, pues además de tener instalaciones de primer nivel para la competencia, también es un escenario rico en tradición, naturaleza y cultura.

Armando Ibárra Urrutia, organizador del campeonato, destacó que la edición 2026 será aún más grande que la del 2025, pues se duplicó la cantidad de equipos de escaramuzas y tuvieron que ceder su lugar como Charros de Vallarta para que equipos foráneos pudieran participar.

El Campeonato arranca el jueves 29 de enero a las 16:30 de la tarde; continúa el viernes 30 con charreadas desde las 11 de la mañana, al igual que el sábado 31 de enero. El domingo 1 de febrero se desarrollarán las



dos finales, una de ellas a la 1 de la tarde y la otra a las 17 horas.

El monto económico en premios asciende a los 900 mil pesos aproximadamente y se repartirá esta bolsa entre los 6 equipos que se clasifiquen a las finales.

Estarán presentes equipos charros de renombre nacional e internacional, con El Soyate, propiedad del cantante Pepe Aguilar, Los 3 regalos, Los Tamaulipecos, Los Charros de Jalisco, RG2 y Rancho Santa Cruz, todos ellos con varios galardones nacionales en competencias previas.

Se espera que durante los 4 días de competencia acudan al lienzo charro alrededor de 12 mil personas y los costos de admisión serán de 200 pesos jueves y viernes y 250 pesos sábado y domingo, con permanencia voluntaria.

Valora tu Vida

Álica*

BONO DE DESCUENTO

Aplicable a **TODOS** los trabajadores del sector salud.

JARDINES de SAN JUAN FUNERARIA PTO. VALLARTA

Tenemos un **PLAN DE PREVISIÓN ESPECIAL** para ti

Conmemoramos el Día de la Enfermera Y el Enfermero.

¡Queremos darte las gracias!

Valido hasta el 31 de Enero 2026. Aplican restricciones.

322 211 0221



Ra Aguilar juega en equipo y respalda la gran final de la Zona Rural en El Colorado

El evento deportivo reunió a decenas de personas y no decepcionó a nadie. En la cancha del Colorado, el equipo local sacó la casta y se llevó el triunfo ante los Veteranos de Las Palmas, Jalisco, con un marcador final de 1-0

Mame Ortiz

El empresario Ra Aguilar estuvo presente en la Gran Final de la Zona Rural que se llevó a cabo el pasado domingo 25 de enero.

En una muestra de apoyo, respaldó este evento como patrocinador de los trofeos y los uniformes para todos los equipos participantes.

El evento deportivo reunió a decenas de personas y no decepcionó a nadie. En la

cancha del Colorado, el equipo local sacó la casta y se llevó el triunfo ante los Veteranos de Las Palmas, Jalisco, con un marcador final de 1-0 y en un partido lleno de emociones y porras que no pararon.

Fueron alrededor de 900 personas que estuvieron presentes y tuvieron la oportunidad, no solo de animar a su equipo favorito, sino de convivir en un evento dedicado a promover el deporte y la convivencia.

En el Centro de Reinserción Social de "Bucerías", se realizaron honores a la bandera, donde los internos de la estancia 6 planta baja participaron en la lectura de las efemérides de la semana

MERIDIANO | Nayarit

en el respeto a los símbolos patrios, destacó el compromiso institucional con los ejes rectores de la reinserción social. Durante el programa, se dio lectura a las efemérides nacionales y los asistentes entonaron al unísono el Himno Nacional Mexicano. Para cerrar con un sentido de comunidad, se compartió el "valor de la semana" y un grupo de internos interpretó "Las Mañanitas".

En el CERESO "Venustiano Carranza", se llevó a cabo una ceremonia cívica que reunió a personal directivo, cuerpos de custodia y personas privadas de la libertad. El acto, enmarcado

de las efemérides de la semana.

Por otra parte, en el centro de reinserción social femenil "La Esperanza", el acto cívico se celebró en un ambiente de respeto y armonía, aprovechando esta ocasión para compartir el valor de la semana siendo el "Liderazgo positivo".

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, llevó a cabo Honores a la Bandera en los Centros de Reinserción Social "Venustiano Carranza", "Bucerías" y femenil "La Esperanza", con el propósito de fortalecer los valores cívicos y el sentido de identidad nacional.

De manera simultánea, en el Centro de Reinserción Social de "Bucerías", se llevó a cabo la misma actividad cívica, donde los internos de la estancia 6 planta

baja participaron en la lectura

Fortalecen valores cívicos en CERESOS

En el Centro de Reinserción Social de "Bucerías", se realizaron honores a la bandera, donde los internos de la estancia 6 planta baja participaron en la lectura de las efemérides de la semana

MERIDIANO | Nayarit

en el respeto a los símbolos patrios, destacó el compromiso institucional con los ejes rectores de la reinserción social. Durante el programa, se dio lectura a las efemérides nacionales y los asistentes entonaron al unísono el Himno Nacional Mexicano. Para cerrar con un sentido de comunidad, se compartió el "valor de la semana" y un grupo de internos interpretó "Las Mañanitas".

En el CERESO "Venustiano Carranza", se llevó a cabo una ceremonia cívica que reunió a personal directivo, cuerpos de custodia y personas privadas de la libertad. El acto, enmarcado

de las efemérides de la semana.

Por otra parte, en el centro de reinserción social femenil "La Esperanza", el acto cívico se celebró en un ambiente de respeto y armonía, aprovechando esta ocasión para compartir el valor de la semana siendo el "Liderazgo positivo".

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana reafirma su compromiso con la formación cívica, la disciplina y los valores de respeto y responsabilidad, como ejes fundamentales en el proceso de reinserción social de las personas privadas de la libertad.



Alumna agresora de La Pesquera no ha sido expulsada

La estudiante de la Escuela Secundaria Técnica número 15 fue captada en un video golpeando a una compañera. Los profesores explican el protocolo

Milton Colmenares

Luego de que se hiciera público y se viralizara un video en el que se observa la agresión contra una alumna de la Escuela Secundaria Técnica número 15, conocida como La Pesquera, se confirmó que la estudiante señalada como agresora, identificada por testigos como Regina, no ha sido expulsada del plantel.

El material comenzó a circular el viernes 23 de enero y provocó una fuerte reacción social por la violencia mostrada dentro de las instalaciones escolares.

Una docente de la institución, quien solicitó el anonimato para evitar represalias, explicó que el protocolo establece como primer paso la citación inmediata de los padres o tutores de ambas alumnas.

En esta reunión se deben escuchar las versiones de las menores



y dejar constancia por escrito de los hechos, a fin de integrar el expediente correspondiente antes de determinar cualquier sanción definitiva.

En el video se aprecia cómo la agresora golpea en repetidas ocasiones a la otra estudiante, quien no intenta defendirse,

mientras otros alumnos observan y gritan el nombre de Regina.

Tras la difusión de las imágenes, la indignación creció en redes sociales, donde numerosos usuarios exigen la expulsión inmediata de la agresora; sin embargo, dicha sanción aún no ha sido aplicada.

Acuedo con la información disponible, las posibles medidas disciplinarias contemplan, en primera instancia, el cambio de turno para evitar nuevos enfrentamientos, seguido del cierre del grupo y, como última consecuencia, el cambio de escuela.

Por ahora, ninguna de las dos alumnas asiste al plantel mientras se desarrolla el proceso de investigación.

Hasta el momento, la Dirección Regional de Servicios Educativos Costa Norte ha emitido un pronunciamiento oficial, mientras el descontento ciudadano continúa manifestándose en redes sociales.



Informa Profeco sobre precios de remesas

En un ejercicio de envío de 400 dólares, Finabien entregó 7,142.21 pesos, mientras que Ria Money Transfer fue la que menos pagó en ese rubro

MERIDIANO

Ciudad de México

En su informe semanal, el titular de la Profeco, Iván Escalante Ruiz, destacó que Finabien para el Bienestar (Finabien) se mantiene como la mejor opción para el envío de remesas de Estados Unidos a México en la modalidad de depósito a cuenta o transferencia.

En un ejercicio de envío de 400 dólares, Finabien entregó 7,142.21 pesos, mientras que Ria Money Transfer fue la que menos pagó en ese rubro.

Para los envíos en efectivo, Pangea Money Transfer resultó ser la opción que otorgó más

pesos, con 7,176, mientras que Worldremit fue la que menos entregó.

Ante estas diferencias, el procurador recomendó a las y los paisanos utilizar la calculadora del "Quién es Quién en el Envío de Dinero" para comparar comisiones y tipos de cambio antes de realizar sus transferencias.

En cuanto al monitoreo de la canasta básica del Paquete Contra la Inflación y la Carestía, cuyo precio no debe rebasar los 910 pesos, Profeco detectó que el costo más bajo del 12 al 16 de enero fue de 763.70 pesos en Chedraui Flores Magón, en Cuernavaca. El precio más

alto se encontró en Walmart Metepec, con 921.80 pesos, ligeramente por encima del tope acordado.

Finalmente, sobre los precios de combustibles, Escalante Ruiz informó que el precio promedio nacional de la gasolina regular al 23 de enero fue de 23.57 pesos por litro.

El precio más justo se registró en Boca del Río, Veracruz, con 23.14 pesos, mientras que el más caro fue de 24.99 pesos en Morelia, Michoacán. Destacó que en la Región Golfo todas las estaciones cumplen con el precio pactado, como parte de la estrategia nacional para estabilizar el costo del combustible.



De Aprende, Avanza y Crece al Estilo Jalisco

Entrega el IDEFT cerca de mil constancias en Zapopan

De este universo de personas capacitadas, casi mil corresponden al municipio de Zapopan, resultado de la decidida colaboración del Ayuntamiento de Zapopan, encabezado por Juan José Frangie, y del Sistema DIF Zapopan, presidido por Michelle Greicha Frangie

Meridiano/Jalisco

En el marco del programa "Aprende, Avanza y Crece Al Estilo Jalisco", el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), encabezado por Salvador Cosío Gaona, capacitó a más de 3 mil 500 jaliscienses, como parte de una estrategia del Gobierno del Estado orientada al fortalecimiento del capital humano y la movilidad social, bajo la dirección de la Coordinación General de Crecimiento y Desarrollo Económico, con la participación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el Fideicomiso Fondo Impulso Jalisco (FIMJA).

De este universo de personas capacitadas, casi mil corresponden al municipio de Zapopan, resultado de la decidida colaboración del Ayuntamiento de Zapopan, encabezado por Juan José Frangie, y del Sistema DIF Zapopan, presidido por Michelle Greicha Frangie. Los beneficiarios participaron en cursos como Empleabilidad con movilidad, Computación avanzada, Excel básico, Soldadura, trazo y corte, así como Servicio al cliente, trabajo en equipo, clima laboral y desarrollo humano, entre otros. Las capacitaciones se imparten en sedes comunitarias, educativas y de atención social, entre ellas

Habiliteca Jardines de Nuevo México, Habiliteca Parques del Auditorio, DIF Jalisco, CECYTEJ Plantel Santa Margarita, CECYTEJ Tepistán y Kokone DIF Zapopan, lo que permitió ampliar la cobertura territorial y acercar la formación directamente a la población.

El evento fue encabezado por el director general del Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), y contó con la presencia de Issaura Amador Nieto, coordinadora de Cercanía Ciudadana, en representación del presidente municipal de Zapopan; María Eugenia Sánchez Yarce, coordinadora de Gestión Social del DIF Zapopan; Claudia García Ramos, directora de Control y Supervisión de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social; así como Verónica Gutiérrez Castañeda, directora del plantel IDEFT Zapopan y Édgar Mesina Sánchez, director del plantel Santa Margarita del CECYTEJ.

Durante su intervención, Salvador Cosío Gaona destacó la relevancia institucional del programa y subrayó que "Aprende, Avanza y Crece Al Estilo Jalisco" responde a una visión orientada al fortalecimiento del capital humano y la movilidad social, respaldada por el trabajo interinstitucional que permitió consolidar un programa

de alcance estatal en un periodo reducido.

Por su parte, Issaura Amador Nieto, en representación del Gobierno de Zapopan, reconoció el esfuerzo, la disciplina y la constancia de los egresados, subrayando especialmente el papel de las mujeres en estos procesos de formación, y reafirmando el compromiso municipal de seguir impulsando la movilidad social mediante capacitación continua, acceso a créditos, bolsas de trabajo y programas de emprendimiento para miles de zapopanos.

Durante el acto protocolario se destacó que estas acciones forman parte del impulso decidido del gobernador Pablo Lemus Navarro a políticas públicas que colocan la capacitación para el trabajo como una herramienta estratégica para el crecimiento del estado ejecutadas adicionalmente por Mauro Garza Marín, Coordinador General de Crecimiento y Desarrollo Económico, y el secretario del Trabajo, Ricardo Barbosa Ascencio, sin dejar de reconocer el respaldo del secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, quien además preside la Junta Directiva del IDEFT, y ha sido clave para consolidar una visión integral de desarrollo basada en el fortalecimiento del capital humano.



En Puerto Vallarta

Atenderá IJCF a familias de personas desaparecidas

Estas jornadas tienen como objetivo brindar atención directa a familiares de personas desaparecidas mediante entrevistas contextuales y la toma de muestras de ADN

Quadratin

servicios a personas de los 125 municipios del estado.

Cada brigada tendrá una duración de tres días, con el fin de ofrecer una atención más precisa en cuanto a fechas, horarios y sedes. El IJCF informó que los detalles específicos de cada jornada, incluyendo horarios y ubicaciones, serán dados a conocer oportunamente a través de sus redes sociales oficiales, comunicados y en coordinación con los gobiernos municipales.

La primera brigada de 2026 se llevará a cabo en Guadalajara del 29 al 31 de enero, para posteriormente trasladarse a Puerto Vallarta durante la primera semana de febrero.

Posteriormente, las jornadas continuarán en municipios como El Salto, Lagos de Moreno, Ciudad Guzmán, Tepatitlán de Morelos, Ameiac, La Barca, Tamazula de Gordiano, Tlajomulco de Zúñiga, San Juan de los Lagos, Autlán, Tonala,

Tequila, Ocotlán, Jalostotitlán, Zapopan, Arandas, Tomatlán y Tizapán el Alto.

Durante estas actividades, el equipo especializado del instituto realizará entrevistas contextuales para recabar información relacionada con la desaparición, así como fotografías y datos individualizantes de las personas buscadas, como cítricas, tatuajes o prótesis.

Asimismo, se llevarán a cabo tomas de muestras de ADN a integrantes del núcleo familiar directo, como madres, padres, hijos, hijas, hermanos y hermanas.

El Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses reiteró su compromiso de acompañar y atender a las familias y colectivos de personas desaparecidas, y puso a disposición el número telefónico y de WhatsApp 33 14 11 22 15 para brindar mayor información o solicitar un espacio en las jornadas itinerantes.

Descarta Sheinbaum presencia de agentes de EEUU

La presidenta de México reiteró que la versión del FBI sobre la captura de Ryan Wedding fue desmentida, y destacó que ninguna agencia estadounidense participa en operativos, ni en detenciones dentro del territorio nacional

MERIDIANO | México

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, reiteró de manera tajante que ninguna agencia de seguridad de Estados Unidos participa en operativos ni en detenciones dentro del territorio nacional.

Durante su conferencia matutina, subrayó que no existen acciones conjuntas en suelo mexicano y que esa postura ha sido comunicada con claridad al presidente estadounidense Donald Trump en los intercambios telefónicos que han sostenido.

La mandataria abordó el tema luego de que el director del FBI, Kash Patel, afirmara que la captura del canadiense Ryan Wedding —uno de los diez más buscados por esa agencia— fue resultado de un operativo bilateral.

Sheinbaum aclaró que



dicha versión fue desmentida de inmediato por el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, así como por el embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, al precisar que el implicado se entregó voluntariamente en la embajada estadounidense.

Sheinbaum insistió en que los agentes extranjeros conocen con precisión los límites que les marca la Constitución y la Ley de Seguridad Nacional mexicanas, y que la única colaboración existente es el intercambio de información entre países.

Añadió que corresponderá al director del FBI explicar por qué habló de un operativo conjunto, cuando incluso el propio Wedding difundió en redes sociales imágenes de su llegada por voluntad propia a la sede diplomática de Estados Unidos en México.



Mejoran condiciones laborales de Protección Civil y Bomberos

Son 51 los colaboradores que se integran a la nómina general, gracias al apoyo del presidente Luis Ernesto Munguía González

MERIDIANO Puerto Vallarta

El Ayuntamiento de Puerto Vallarta, a través de la Oficialía Mayor Administrativa y la Gestión Humana logró la incorporación de 51 colaboradores de la Dirección de Protección Civil y Bomberos a la nómina general, como parte de la reforma al reglamento de Gobierno Municipal.

El beneficio alcanzó a 11 guardavidas y 40 bomberos, quienes anteriormente se encontraban bajo un esquema de nómina eventual y que ahora cuentan con mayor estabilidad laboral, certeza

jurídica y mejores condiciones de trabajo, en reconocimiento a la importancia, responsabilidad y alto riesgo que implica su labor.

Con estas acciones, el Gobierno

Municipal reafirma su voluntad de valorar y respaldar a quienes protegen la vida y el patrimonio de la población, fortaleciendo al mismo tiempo la capacidad operativa de las áreas de emergencia y promoviendo un servicio más profesional, humano y eficiente para la comunidad.

Reporta cualquier situación SOSPECHOSA en tu colonia al número 911 EMERGENCIAS

911
EMERGENCIAS

Nayarit
MÁS UNIDA Y COMPROMISADA

SECRETARÍA DE
SEGURIDAD Y PROTECCIÓN
CIUDADANA



Inició la campaña de canje de armas Sí al Desarme, Sí a la Paz

En muchos hogares existen armas que no fueron adquiridas con malas intenciones, pero que con el tiempo se convierten en un riesgo silencioso, ya sea por accidentes domésticos o momentos de enojo, destacó el general brigadier y jefe de la treceava zona militar, Juan Carlos Alberto Guerrero Curiel

Por Fernando Ulloa Pérez

Con el objetivo de fortalecer la seguridad, prevenir accidentes y promover una cultura de paz, se puso en marcha en Nayarit la campaña de Canje de Armas "Sí al Desarme, Sí a la Paz", encabezada por el general brigadier y jefe de la treceava zona militar, Juan Carlos Alberto Guerrero Curiel y por el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, además de autoridades civiles, militares, estudiantes y representantes de la sociedad.

La iniciativa, impulsada por autoridades estatales y federales, fue puesta en marcha por el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero en la explanada del Exconvento de la Cruz, como parte de una estrategia preventiva que concrega a fuerzas armadas, autoridades civiles y dependencias de los tres órdenes de gobierno.

La jornada permitirá la entrega y destrucción de armas de fuego de manera voluntaria, así como el canje de juguetes bélicos, con el propósito fundamental de disminuir los peligros inherentes a la tenencia de armas en los hogares y fortalecer un ambiente de convivencia pacífica en la sociedad.

Durante el acto inaugural, el gobernador Navarro Quintero subrayó la relevancia de la iniciativa, recordando que el uso irresponsable de armamento ha provocado pérdidas irreparables, afectando incluso a niñas y niños. Hizo hincapié en que el desarme no se limita a retirar las armas de circulación, sino que promueve

una reflexión colectiva para reemplazar la violencia con respeto y conciliación social.

En este sentido, invita a la ciudadanía a unirse a la campaña, enfatizando la importancia de no regular juguetes que emulen armas y contribuir al canje de armamento real para restaurar la armonía en la comunidad.

La campaña en Nayarit se alinea con una política nacional de desarme y pacificación que el gobierno federal ha promovido, contando con la colaboración de la Secretaría de la Defensa Nacional y diversas instituciones federales, estatales y municipales.

Por su parte, el general Guerrero Curiel destacó que la seguridad, la paz y el bienestar de las familias nayaritas son una causa que no distingue ideologías ni colores políticos y subrayó que hablar de seguridad es hablar de vida, tranquilidad y futuro.

Señaló que en muchos hogares existen armas que no fueron adquiridas con malas intenciones, pero que con el tiempo se convierten en un riesgo silencioso, ya sea por accidentes domésticos, descuidos, curiosidad infantil o momentos de enojo, un arma de fuego en la mano puede derivar en consecuencias fatales e irreparables: "el programa de canje de armas es una acción preventiva, responsable y humana, diseñada para proteger a la ciudadanía y retirar de circulación objetos que representan un peligro cuando no se encuentran bajo control", expresó.

El general enfatizó que la seguridad no se construye únicamente con patrullas o uniformes, sino con conciencia, responsabilidad y la participación activa de la ciudadanía.

Asimismo, advirtió que la presencia de un arma de fuego en el hogar incrementa significativamente el riesgo de accidentes fatales, violencia intrafamiliar e incluso suicidios: "un arma en casa no distingue edades, no mide emociones y no perdonan errores. Las armas no nos hacen más fuertes ni más valientes; representan un falso poder y una sensación engañosa de control", especificó.

Indicó que esta campaña de canje tiene como objetivo fomentar la cultura del desarme, contribuir a la disminución de la incidencia delictiva y fortalecer la percepción de seguridad en la comunidad: "este esfuerzo es resultado del trabajo coordinado entre el gobierno del estado, el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional".

Finalmente, el general brigadier y jefe de la treceava zona militar, Juan Carlos Alberto Guerrero Curiel reiteró que el canje de armas se realiza de manera totalmente anónima, dejando en claro que lo propuesto no es sancionar ni castigar, sino prevenir y cuidar a la sociedad: "cada arma que se entrega es un riesgo menos y una vida protegida. Decir sí al desarme es decir sí a la vida; decir sí al desarme es decir sí a la paz, es apostar al futuro", concluyó.

La visa retirada a 50 políticos mexicanos

El gobierno mexicano no ha emitido mensaje oficial. La administración estadounidense no confirma ni desmiente, amparada en la confidencialidad de los datos consulares. Los nombres existen y las fichas están ahí

Redacción



Un reporte de la prestigiosa agencia Reuters puso la cifra sobre la mesa: medio centenar de políticos y funcionarios mexicanos han perdido su visa. La causa es la sospecha de vínculos con el crimen organizado. Nada más.

El gobierno mexicano no ha emitido mensaje oficial. La administración estadounidense no confirma ni desmiente, amparada en la confidencialidad de los datos consulares. Los nombres existen y las fichas están ahí.

En Sinaloa, el expediente del gobernador Rubén Rocha Moya en el país del norte no trata sobre gestión pública. La investigación se centra en "supuestos vínculos y encuentros con líderes del crimen". Para el Departamento de Estado, gobernar la cuna del cártel más poderoso del hemisferio y mantener reuniones con sus cabecillas es complicidad. Rocha administra un estado donde la frontera entre la autoridad y la delincuencia se ha borrad. Washington ha tomado nota. Sin visa, el gobernador queda confinado.

La investigación estadounidense no olvida al Alfonso Durazo, gobernador de Sonora. Se le indaga por su "papel en la liberación de Ovidio Guzmán López". Lo que en México se vendió como una decisión humanitaria para evitar una masacre, en los escritorios de la DIA se lee como una capitulación o una colaboración. Durazo, hombre clave en la estructura morenista, enfrenta ahora la consecuencia diplomática de aquél jueves negro.

Y en esas listas de sospechas y evidencias, no falta el senador Adán Augusto López Hernández y secretario de Gobernación. El hombre que manejo la política interior del país aparece ligado a La Barredora. Los informes de inteligencia señalan que este grupo, nacido como un brazo de limpieza, evolucionó hacia actividades criminales en Tabasco. El encargado de la gobernabilidad nacional con López Obrador, presumiblemente vinculado a una célula delictiva en su tierra natal.

Está suspendida la visa de Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja California. Los señalamientos son específicos: "tráfico ilegal de combustibles". El huachicol fiscal y operativo en la frontera más

transitada del mundo no pasa desapercibido. La suspensión del documento a una mandataria en funciones en un estado fronterizo es un golpe a la línea de flotación de la relación bilateral local.

La llegada al poder del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, está bajo la lupa. Se le denuncia por "presuntos apoyos de Sinaloa a su campaña". Michoacán es territorio de guerra. Que su gobernador sea señalado por recibir financiación del cártel de Sinaloa y por violencia política confirma la hipótesis del narco-estado.

El encargado de la formación de millones de mexicanos desde la Secretaría de Educación Pública, Mario Delgado, cierra este bloque. Es "mencionado por supuestas relaciones con personajes del crimen organizado". Las sospechas sobre sus vínculos, forjados presumetamente durante su presidencia partidista y el manejo de candidaturas, lo han apuntillado en el gabinete.

Reuters lo expuso: 50 nombres, 50 visas. Ni México ni Estados Unidos confirman. No hace falta. La realidad operativa habla. El retiro de una visa por estos motivos es una muerte civil internacional. Es la pérdida de confianza absoluta. Los políticos mencionados siguen en sus cargos, firman decretos, inauguran obras.

Cuidar a un adulto mayor con discapacidad requiere tiempo y sacrificio familiar: Testimonio

Lorena Coronel destacó que, debido a las condiciones físicas actuales de su padre, es necesario brindarle atención integral las 24 horas del día, que incluye alimentación asistida, apoyo para bañarlo, cambiarnos de ropa, rasurarlo, así como vigilancia constante durante las noches

Por Fernando Ulloa Pérez

Brindar los cuidados necesarios a una persona que, por cuestiones de salud, se encuentra en sillín de ruedas es una tarea sencilla, ya que requiere tiempo, tolerancia, humildad y, sobre todo, un gran esfuerzo físico y emocional, declaró en entrevista para Meridiano la señora Lorena Coronel Spain.

La entrevistada relató que, para poder dedicarle tiempo de calidad y atención permanente a su señor padre, se vio en la necesidad de dejar su empleo, ya que el cuidado que requiere es constante y no puede ser delegado fácilmente.

Comentó que su padre, José Manuel Coronel Ramírez, sufrió hace aproximadamente tres meses una fuerte caída que le provocó la fractura del fémur, situación que cambió por completo la dinámica familiar: "ya fue atendido médica mente,



pero el proceso de recuperación es lento y se necesita mucha calma y paciencia para ver cómo va evolucionando poco a poco", señaló.

Lorena Coronel destacó que, debido a las condiciones físicas actuales de su padre, es necesario brindarle atención integral las 24 horas del día, que incluye alimentación asistida, apoyo para bañarlo, cambiarnos de ropa, rasurarlo, así como vigilancia constante durante las noches, lo que representa un desgaste considerable para la familia.

Agregó que su madre falleció hace 12 años, por lo que actualmente son únicamente ella y dos hermanos quienes se han organizado para hacerse cargo del cuidado de su padre, repartiendo responsabilidades y turnos en la medida de sus posibilidades.

Finalmente, recordó que don José Manuel Coronel Ramírez

fue un hombre trabajador que

durante su juventud laboró como cargador en el mercado de abastos de la ciudad de Tepic, dedicando gran parte de

su vida al trabajo físico para sacar adelante a su familia, motivo por el cual hoy sus hijos buscan retribuirle con cuidado, atención y acompañamiento en esta etapa difícil de su vida.

Iniciará Profeco procedimiento contra Ticketmaster

La boletera ha sido señalada de incumplir con la Ley Federal de Protección al Consumidor, ya que no entregó información clara y oportuna sobre la venta de boletos del grupo surcoreano BTS

MERIDIANO | México

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) iniciará un procedimiento por infracción a la Ley Federal de Protección al Consumidor contra Ticketmaster, derivado de la falta de información clara y oportuna durante la venta de boletos para los conciertos que ofrecerá en México el grupo surcoreano BTS.

Así lo informó el titular de la dependencia, Iván Escalante Ruiz, al señalar que esta situación genera confusión y múltiples quejas entre las y los consumidores.

Durante su participación en la conferencia Mañanera del Pueblo, Escalante Ruiz explicó que previamente se había exhortado a Ticketmaster a transparentar, antes del inicio de la venta, los precios y la ubicación exacta de los boletos.

Sin embargo, durante el proceso se recibieron denuncias sobre supuestas ventas en módulos físicos, lo que derivó en visitas de verificación a puntos del Estadio GNP, Palacio de los Deportes y centros comerciales, donde se detectaron inconsistencias.

El procurador precisó que la sanción contra Ticketmaster podría alcanzar hasta los cuatro millones de pesos, al acreditarle la falta de claridad en la información ofrecida al público.

Además, anunció que se trabaja en



lineamientos específicos para regular la venta de boletos de conciertos y espectáculos, los cuales obligarán a publicar mapas, precios finales y cargos adicionales con al menos 24 horas de anticipación.

En el mismo contexto, Profeco notificará y sancionará a plataformas de reventa como StubHub y Viagogo por prácticas abusivas y desleales, pese a que no son empresas mexicanas, ya que operan en el país. Asimismo, se habilitó el correo conciertos@profeco.gob.mx como canal exclusivo para recibir denuncias relacionadas con eventos masivos.

¡Cuídate del frío!

ABRÍGATE BIEN...

• LAVA CONSTANTEMENTE TUS MANOS.
• MANTENTE HIDRATADO Y PREFIERE BEBIDAS CALIENTES.

EN CASO DE EMERGENCIA, LLAMA AL 9-1-1



